

CONCLUSIONES DE LA COP 27



1- Una situación geopolítica complicada debido a la crisis energética, a la guerra Rusia - Ucrania y a la crisis económica mundial, ha ubicado la emergencia climática en segundo lugar, ha faltado ambición para reducir más las emisiones.

2- NNUU quiere que sea la COP de la Implementación de los acuerdos ya ratificados.

3- Que se reduzcan las emisiones en cada país, NCD al alza, pero las emisiones en los países emergentes están creciendo muchísimo (Indonesia, Corea del Sur) y se reducen poco en los países industrializados.

4- Cumplir con los 100 mil millones anuales para los países menos desarrollados y seguir aumentando la financiación mediante préstamos y donaciones.

5- Se pide una agenda de cumplimiento y calendario para Pérdidas y Daños en los países más afectados; renovables para África y alertas tempranas para el Pacífico. Glasgow acepto el dialogo y aquí entra en la agenda, se debe cerrar en 2024. Esto no implica que los países desarrollados se hagan responsables de las emisiones históricas, Kerry aboga por compromisos voluntarios de pago.



DURANTE COP27

1- Se mantiene el compromiso de limitar el aumento de la Tª global a los 2°C e intentar no superar el 1,5°C por encima de los niveles pre-industriales, tal como marca el Acuerdo de París, es decir más Mitigación, pero sin aumentar la Ambición.

2- Necesitamos alertas tempranas frente a los desastres climáticos extremos para salvar vidas.

3- Se mantiene la reducción progresiva del uso de los combustibles fósiles, pero **no** su eliminación total.

4- Se aumenta el protagonismo y la necesidad de las energías renovables, los nuevos combustibles y el desarrollo de capacidades para ir reduciendo las emisiones que generamos.

5- Se pide tratar conjuntamente el cambio climático y la pérdida de la biodiversidad en el contexto de los ODS para así conseguir una acción climática más efectiva.



DESPUÉS COP27

1- Primer éxito, nadie se levantó de la mesa a pesar de que la UE estuvo a punto por la falta de ambición de otros países. Señal clara de que la agenda climática es la repuesta. Se sigue trabajando y se mantiene la solidaridad internacional.

2- Creación de un Fondo específico de Pérdidas y Daños para compensar los efectos que produce el cambio climático en los países más vulnerables, por primera vez en la agenda oficial de una COP. Habrá un **Comité de Transición** para poder hacerlo operativo en la COP28 y se debe diseñar bien.

Si, a una agenda de solidaridad que es legítima, sobre todo en los países insulares, pero el debate es mucho más profundo, pensemos en todas las migraciones climáticas que provoca la emergencia climática.

Se debe hacer justicia climática, más todavía, pero necesitamos modificar las estructuras de los sectores privados y de la banca comercial para que esto funcione. (esto lo trato la ministra de Barbados, el fondo debe servir principalmente para la transición energética en renovables para los más vulnerables)



3- Se avanza en la implementación del artículo 6 del Acuerdo de París (reglas sobre los futuros mecanismos de mercado y de no mercado de carbono para aumentar la ambición en mitigación y adaptación) que debe completarse para que tengamos una financiación real y reducción de las emisiones lo antes posible.

Tenemos dos mecanismos que permiten el funcionamiento efectivo de los mercados internacionales de carbono (6.2 comercio de emisiones) y (6.4 mecanismo, heredero del MDL) y un tercero basado en enfoques no comerciales (6.8) que tiene el potencial de desbloquear oportunidades para una mayor ambición de los Compromisos Nacionales Determinados (NDC).

Una decisión de la COP27 es que se van a establecer dos caminos diferentes con distintas reglas en función de quién compre carbono y el motivo de la compra. En este caso cuando la compra se realice entre Estados habrá temas de confidencialidad. En segundo lugar, cuando una empresa compre en otro país, éste último país no tendrá que hacer cambios sustanciales en su inventario sobre dichas emisiones en ciertas circunstancias.



4- Se impulsan **soluciones basadas en la naturaleza** que ayudan a mantener y preservar la biodiversidad y el agua.

5- **Nuevas tecnologías, nuevos combustibles y seguridad energética son los pilares para mantener los objetivos de Mitigación.** Pero, la transición de la economía necesita volver a unas estructuras que planifiquen lo que se debe hacer. No podemos generar bienestar basándonos en tecnologías pasadas (carbón) pese a la crisis energética actual.

6- Una **economía baja en carbono requerirá inversiones de 4 a 6 billones de \$ / año**, para ello se deberán involucrar gobiernos, bancos centrales y comerciales, inversores institucionales y otros actores.

Si seguimos con todos los flujos financieros sin tener en cuenta los escenarios esa economía **no** va a funcionar.



DESPUÉS COP27

7- Acuerdo significativo en Adaptación mediante la herramienta del **Objetivo Global de Adaptación (OGA)**, que concluirá en la COP28, informando del primer Balance Global y mejorando la resiliencia entre los más vulnerables. Se tomaron nuevos compromisos por más de 230 millones de \$ para el Fondo de Adaptación.

8- Los países lanzaron un paquete de 25 nuevas acciones de colaboración en cinco áreas clave: energía, transporte por carretera, acero, hidrógeno y agricultura. Como siempre, quien hace alianzas son los gobiernos y quien cierra inversiones son las empresas.

9- **No hay que olvidar que el objetivo Primero y básico es reducir las emisiones, y esto NO SE ESTÁ CONSIGUIENDO** (5 primeros emisores, 63% del total, se cambia Alemania por la República Islámica de Irán y Indonesia creciendo),
en **Segundo lugar, debemos minimizar las emisiones,**
y en **Tercer lugar tenemos la financiación.**



10- La agenda climática está repleta de oportunidades y la parte compleja es si estamos integrando todas las necesidades ambientales. La Unión Europea es un mini laboratorio del mundo, tenemos el liderazgo, pero sólo representamos el 9% de las emisiones mundiales. Necesitamos un mercado mundial competitivo.



11- Desde fuera parece que la UE va hacia atrás con el uso del carbón puntualmente por parte de algún país que no tiene otra opción, PERO, LA UE ESTA REDUCIENDO SUS EMISIONES GLOBALES, ESTA UTILIZANDO RENOVABLES MÁS QUE NUNCA Y ESTA AUMENTANDO MUCHO LA MOVILIDAD ELECTRICA. Además, está planteando aumentar sus compromisos de reducción hasta el 57% o 60%.

12- Falta ambición y concreción por parte de muchos países para llegar a los objetivos. El cómo deben adaptarse a las circunstancias de cada país y la percepción es muy diferente entre ellos.

PARA COP28 2023

- 1- Avances en la agenda de solidaridad para los más vulnerables.
- 2- Aumentar los compromisos de mitigación y adaptación.
- 3- Eliminar los subsidios a los combustibles fósiles.
- 4- Presentar al alza el Balance Global de Emisiones, para todos los países, así veremos en que punto estamos.
- 5- España tiene la presidencia europea durante la COP28.





SIDE EVENT : EXPERIENCIAS EMPRESARIALES EN EL CAMINO DE LA DESCARBONIZACIÓN

Elvira Carles - Fundación Empresa y Clima.
Juan Carlos Orozco - Celsa Group.
Juan Luís Pozo - Global Omnium.
Javier Cervera - Baleària.
Virgínia Alzina - EV Cargo.
Carlos Martínez - Cementos Molins.
Nuria Sánchez - Naturgy.
Katerina Kolaciova - Vertis.
Marta Anglada - Ferrer.
Carlos Garriga - We Are Water Foundation.
Carolina Ferrandis - Acciona.

#COP27FEC



SIDE EVENT : SOLUCIONES DE LAS EMPRESAS PARA REDUCIR SUS EMISIONES

Elvira Carles - Fundación Empresa y Clima.

Carla Coloma - Fluidra.

Maria Antonia Ruiz - Puig.

Alejandra Landeira - Naturgy

Carles Ibáñez - Eurecat

Joan Baptista Escoté - EPSON.

Lluís Vilardell - OCA Global

Mike Jonathan Cuingnet - Tennders.

Laura Moreno - Earthpulse

#COP27FEC



FUNDACIÓN
EMPRESA &
CLIMA

FUNDACIÓN EMPRESA & CLIMA



MUCHAS GRACIAS



WWW.EMPRESACLIMA.ORG

INFO@EMPRESACLIMA.ORG

#COP27FEC



FUNDACIÓN PRIVADA EMPRESA & CLIMA



@EMPRESA_CLIMA